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FECHA: Marzo 09 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Vuelco y choque: 9 heridos”  

Criterio “Van contra femicidios, reformarán los códigos” 

 “La Familia no opera en Hidalgo: Canales”  

 “Estela Rubio no va por Ixmiquilpan; la discriminan por ser mujer” 

 
“Ellas exigen el respeto a sus derechos”  

 “Reprueban diputados en equidad de género”  

 
“PT daña alianza PAN-PRD, temen derrota en julio” 

El Independiente “Podría PRI perder en Pachuca, advierte Mirna Hernández”  

La Crónica “Emitirán los líderes católicos invitación al voto, en Hidalgo”  

 
“Demandarán 25 a Telmex-Telcel”  

 
“Fortalece el Senado facultades de CNDH” 

 

“Cruel venganza”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Llama el IEEH a insaculados para participar en comicios: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) se 
encuentra listo para las elecciones de renovación de ayuntamientos el próximo 3 de julio, tras instalarse los 84 consejos 

 municipales y su estructura en la entidad, afirmó el consejero presidente, Rolando Jiménez Rojo. En los próximos días 

iniciará la visita a los más de 280 mil insaculados para que acudan a los cursos de capacitación y de esta forma participen 
en las casillas. Jiménez Rojo exhortó a contribuir, ya que tienen un compromiso con el desarrollo estatal a través de la 

democracia que tanto demanda la sociedad. Manifestó que éste sector representa la garantía para el desarrollo de los 
comicios con total transparencia y como lo establece la Ley Electoral vigente. Respecto al abstencionismo, el IEEH aplicará 

una campaña que permita abatir los índices y que refirió como “el enemigo número uno a vencer”. Para ello informan a los 

ciudadanos que cuentan con la credencial 03 que podrán utilizarla en las próximas votaciones. Durante la Primera Sesión 
Ordinaria del IEEH, los consejeros electorales aprobaron la participación de dos empresas encuestadoras. Además 

recordaron que del 25 al 28 de febrero fueron instalados los 84 consejos municipales, a través de 13 rutas. El órgano 
electoral estatal dio a conocer que del 1 al 5 de marzo se aplicaron 17 talleres de capacitación a los consejeros electorales, 

además participaron representantes de los diversos partidos políticos; del 8 al 13 de marzo se aplicará el curso de 

capacitación para los auxiliares. (Alberto Quintana, página de internet) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Nueva Alianza anuncia que va solo en comicios: Fernando Flores Pérez, dirigente del Partido Nueva Alianza 

(Panal) en Hidalgo informó que su partido no participará en ninguna alianza para las elecciones del 3 de julio, cuando se 
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renueven a los 84 presidentes municipales y sus ayuntamientos.  Tras el rompimiento del Partido del Trabajo (PT) con sus 

homólogos de Acción Nacional y de la Revolución Democrática para la conformación de una alianza amplia en los comicios 

municipales, el líder de Nueva Alianza señaló que a su partido no le preocupa coaligarse con los demás institutos porque 
tienen la fuerza política para contender y ganar al menos en 50 localidades de la entidad.  “No ha habido ningún 

acercamiento con los demás partidos, la verdad es que nuestra ruta crítica para este año esta encaminada para contender 
con nuestra propia fuerza política en todo el estado”, dijo el líder panalista.  El dirigente confirmó que sacarán 84 planillas y 

el mismo número de candidatos a presidentes municipales en Hidalgo con los que contenderán contra una posible alianza 

del PRD-PAN, así como contra el Revolucionario Institucional, Verde Ecologista y Partido del Trabajo. Recordó que en 2008 
y 2009, Nueva Alianza compitió como una fuerza política de manera separada y lograron quedar como segunda fuerza 

partidista en alrededor de 33 municipios.  “Tenemos una suma de aproximadamente 40 municipios donde somos primera 
fuerza como Tepeapulco, Tizayuca, Villas de Tezontepec, entonces en suma podríamos decir que en este momento se 

genera una gran oportunidad de ser altamente competitivos en poco más de 50 municipios”, explicó.  Flores Pérez subrayó 
que para los comicios municipales conformarán una alianza social y ciudadana con aquellas personas que no militen en 

algún instituto político para lograr el mayor número de localidades abanderadas por el Panal.  “Podremos hacer un llamado 

a todos los ciudadanos, a todos los actores sociales que no militen en algún partido a brindar la posibilidad de que Nueva 
Alianza es un instituto político que abre esta posibilidad y que estamos de acuerdo de las candidaturas ciudadanas”, dijo.  

“Nueva Alianza está en este proceso deseamos construir una alianza con todos los actores libres que han tenido siempre 
aspiraciones, que tienen alguna trayectoria en su comunidad, pues es fundamentalmente lo que hemos estado haciendo, 

construir una alianza social y ciudadana”, refirió.  A pesar de que Nueva Alianza no pierde el tiempo en diálogos para la 

conformación de coaliciones, tampoco se mostró hermético si alguno de los seis partidos en Hidalgo se acerca y discute un 
proyecto aliancista con miras al proceso electoral.  “Todavía tenemos de aquí al 27 de marzo”, dijo el líder panalista de 

Hidalgo.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Pachuca no es de la alianza PAN y PRD, asegura Mirna Hernández: La dirigente del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) en Pachuca, Mirna Hernández Morales aseguró que después del triunfo de la alianza “Hidalgo nos une” 

en las diputaciones locales de la capital, la alianza opositora no se ha convertido en la primer fuerza política de la ciudad y 
confió en que el partido tricolor seguirá al frente de la administración municipal. “Hubo una situación muy pareja, no con 

esto quiero decir que Pachuca sea panista, que sea opositora al Partido Revolucionario Institucional, cada campaña tiene 
una característica específica y tampoco quiere decir que los votos que la alianza opositora se llevó en la pasada elección 

sean permanentes, esto se define en cada elección”. Hernández Morales negó que en la pasada elección los capitalinos 

hayan realizado un voto de castigo contra el PRI y aseguró que la derrota se debió más a la desinformación y a la falta de 
conocimiento de las propuestas de sus candidatos. “No creo, yo creo que fueron votos de la imposibilidad de conocer a 

fondo a muchos de nuestros candidatos y seguramente la mala información, seguramente en que muchas personas de 
Pachuca han olvidado el Pachuca de hace 30 años, pero no recordamos que esta transformación la han logrado las 

administraciones priistas”, señaló Hernández.  Claves-Quiere a Vargas• Con respecto al candidato a la alcaldía de 

Pachuca, Mirna Hernández Morales señaló que le gustaría que la actual presidenta del DIF estatal, Laura Vargas represente 
al tricolor.• “Como mujer y por ser este día me encantaría que fuera otra mujer, no sé si ella lo tome como una decisión, 

sería una excelente candidata”, aclaró. (Jonathan Callazo, página 11) 

Milenio-Pedro Porras defiende a panistas y pide detener la guerra sucia en su contra: El Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) en voz de su líder hidalguense Pedro Porras Pérez, hizo un llamado a la Secretaría de Gobierno para 

que exhorte a los partidos políticos a dejar la guerra sucia que han iniciado previo a los comicios del 3 de julio para renovar 
a los presidentes municipales de la entidad.  Tras las declaraciones de los Partidos Revolucionario Institucional (PRI) y 

Verde Ecologista (PVEM) en las que acusan al PAN de realizar una purga de delegados federales por la falta de apoyo en 
las elecciones a gobernador del pasado 4 de julio, el líder del sol azteca indicó que algunos partidos están preocupados por 

la conformación de una alianza entre panistas y perredistas.  “Si convocaría a la Secretaría de Gobierno y a los partidos 

para que dejen de estar metiendo en la vida interna de los partidos. Creo que no nos debe afectar eso y la ciudadanía se 
debe de dar cuenta que es el temor de que podamos ir juntos PRD y PAN”, dijo Porras Pérez.  “Sin duda convocamos al PRI 

al Verde que se preocupen por sacar sus procesos internos y que nos dejen al PRD que arreglemos nuestros asuntos… y 
desde luego que es parte de la guerra sucia en la que utilizan descalificaciones contra la oposición para tener más triunfos 

en los municipios”, agregó.  El dirigente del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo señaló que es bueno que los 
partidos de oposición se preocupen por las alianzas que posiblemente conformen el PRD y PAN para los comicios 

municipales del 3 de julio próximo, pues eso garantiza que tienen la fuerza política para contender por más ayuntamientos 

hidalguenses.  Mientras que este día, el Comité estatal del PRD presentará los convenios de coalición que fueron 
concretados por los Comités municipales del mismo partido, donde se espera que al menos 35 municipios perredistas vayan 

en alianza con Acción Nacional. Hasta el momento son alrededor de 25 localidades las que han aceptado ir coaligados para 
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el siguiente proceso electoral, revelo Porras Pérez.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Afina PRI detalles de alianza por Pachuca, dice Hernández: El comité estatal del Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) mantiene pláticas con los institutos políticos de Nueva Alianza (Panal) y Verde Ecologista de México 
(PVEM) para establecer una alianza previa a la renovación del ayuntamiento de Pachuca, afirmó la dirigente tricolor 

municipal, Mirna Hernández Morales. Este es un acuerdo a escala nacional, por tanto beneficiará a diversos municipios del 

estado y no sólo a Pachuca, explicó. “Con estos organismos políticos nos unen coincidencias importantes e interesantes 
bases de apoyo a la población, por lo que en otras elecciones hemos logrado coaliciones”. Indicó que se espera que el 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) y las dirigencias de los citados partidos emitan la convocatoria correspondiente 
para definir la alianza. La coalición debe registrarse ante el órgano electoral el próximo 26 de marzo, ya que así lo 

establece la Ley Electoral hidalguense, previo a los comicios del 3 de julio. Confió la lideresa priista en que durante los 
próximos días pueda tenerse ya un candidato o candidata común que permita ganar las elecciones en la capital de la 

entidad. En el ayuntamiento de Pachuca se cuenta con una estructura de militantes que buscan la candidatura a la alcaldía, 

pero sobre todo que cubren el perfil necesario para contender. Aclaró que los aspirantes del PRI actúan a favor de la 
unidad partidista, ya que es la única fórmula para ganar la presidencia municipal y continuar gobernando durante los 

próximos años. Consideró además que la participación de las mujeres en las próximas elecciones locales es relevante, 
porque también las aspirantes cuentan con los elementos suficientes como para enfrentar una campaña exitosa y fungir 

después como excelentes presidentas municipales. Hernández Morales evocó que hoy en día la capital hidalguense es 

gobernada por una mujer, cuenta con dos diputadas federales trabajando arduamente en el recinto de San Lázaro y la 
dirigencia municipal del PRI también es presidida por una persona del sexo femenino, por lo cual existe una coyuntura que 

brinda oportunidades en ese sentido para las próximas elecciones locales. “En el comité municipal de Pachuca tenemos la 
tranquilidad de lograr la unidad partidista, por ello los actores que buscan la candidatura tendrán que sumarse al que gane 

la contienda interna para representar al partido y ganar la alcaldía”. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Acusa Malo al PAN de intento fallido de recuperación social: El gobierno federal realiza acciones que sólo 
benefician al Partido Acción Nacional (PAN) para posicionarlo, ya que los resultados de los últimos 10 años de este instituto 

político no han significado grandes cambios a favor de la ciudadanía mexicana, expuso Jorge Malo, dirigente estatal del 
Partido Verde Ecologista de México. “El gobierno federal realiza un número de acciones durante este periodo, las cuales son 

retomadas por los dirigentes del blanquiazul para intentar recuperar la confianza del electorado, porque durante los últimos 

años no han mostrado resultados positivos como partido”. El líder del Verde Ecologista en la entidad ejemplificó que con el 
decreto por el cual se autoriza a las personas físicas a realizar la deducibilidad de impuestos en colegiaturas de nivel 

preescolar hasta bachillerato o equivalente, obtienen una medida para que las dirigencias limpien la imagen del 
blanquiazul, pero beneficiando sólo a un sector de la población. “Es claro que esta estrategia solamente beneficiará de la 

clase media hacia arriba, el PAN quiere quedar bien con este sector de la población aún poniendo en riesgo la educación 
pública que tiene grandes rezagos y pésimas condiciones en los inmuebles educativos; el ambiente en el cual varios de 

nuestros niños y jóvenes reciben clases día a día es insalubre”. Agregó que estos puntos son prioritarios y requieren de 

solución inmediata, “antes que anunciar medidas superficiales con muchos candados y engañosas para la sociedad, además 
de tener fines políticos con miras al próximo año”. (Enrique Juárez, página 05) 

Síntesis-PAN y PRD salida del PT no afectará a la coalición: La salida del Partido del Trabajo de la alianza con el 

PAN, el PRD y Convergencia, no afecta en nada los propósitos comunes que tienen estos tres institutos políticos para las 
elecciones del próximo 3 de julio que es ganar el mayor número de presidencias municipales. Así lo manifestaron por 

separados los dirigentes en el estado del Partido de la Revolución Democrática y Acción Nacional y Acción Nacional, Pedro 
Porras Pérez y Gonzalo Trejo Amador, respectivamente, quienes al mismo tiempo lamentaron que se dé una decisión o de 

tipo en los momentos en que una alianza se convierte en la alternativa para lograr el triunfo. Al respecto, Porras Pérez, 

aseguró que en su instituto político son respetuosos de la determinación del PT en el o estado, además de asegurar que 
final-mente la coalición era solamente una posibilidad de buscar juntos un mayor número de municipios, aunque no 

descartó que pueda darse apoyo del facto por parte del partido de la Estrella. "En principio somos respetuosos y debemos 
reconocer también que esto no nos afecta, porque siempre comen-tamos que nuestra mayor prioridad será la unidad del 

PRD y que la alianza es y sigue siendo una de las alternativas que tenemos y que se tienen aún mu-chas posibilidades de 
concretarse con los otros dos partidos". Por su parte, Gonzalo Trejo lamentó que no se hayan podido concretar los 

acuerdos y aseguró que su partido es respetuoso de las decisiones. Capital político MERME En nada afecta las metas 

planteadas fin de cuentas es un capital político que ya no estará incluido en el proyecto de alianza, por lo que de entrada sí 
afecta, pero no detiene el proyecto y de todas maneras se concretarán las metas que tenemos planteadas para la elección 

que se avecina", agregó el líder panista. (Jaime Arenalde, página 11) 
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Criterio-Obradoristas renunciarán si no validan la “licencia”: En caso de que los consejos políticos estatal y 

nacional del PRD no validen la licencia que piden 200 perredistas hidalguenses, que se suman a la iniciativa de Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO), éstos podrían declinar su militancia de manera formal, aseguró César Lemus Arias, 
presidente de la organización de colonos del sur de Pachuca y Mineral de la Reforma. Ayer, una comitiva de diez personas 

entregó un oficio en la oficina del dirigente estatal Pedro Porras; en dicho documento 200 personas afiliadas al movimiento 
en referencia solicitan una licencia en apoyo al ex candidato a la República, debido a las alianzas con el PAN. “Si nos dan 

esa respuesta, se haría la renuncia formal, y eso va igual para los militantes y al mismo AMLO, porque no pueden impedir 

que un grupo se solidarice con AMLO, quien supuestamente no puede renunciar por ser figura pública; deben tratar a los 
militantes de la misma forma”, indicó. Lemus adelantó que el 18 de marzo, fecha en la que AMLO visitará Tula, “los 200 

que hoy (martes) solicitamos licencia estaremos apoyándolo”. (José A. Alcaraz. Página 08) 

EL Reloj-PT daña alianza PAN-PRD, temen derrota en julio: Lamenta PRD el anuncio que hiciera el Partido del 

Trabajo (PT) de que no formará parte de la alianza opositora; asegura que dicha acción afectará en la elección de 

ayuntamientos, expresó Pedro Porras Pérez, dirigente estatal. Recordó que en la elección de gobernador hubo votos para el 
Partido del Trabajo que fueron considerados como nulos, por lo que señaló en esta elección ocurrirá lo mismo, no obstante, 

que dijo esperará a la firma de convenio de coalición en cual se verá qué partidos la integrarán y bajo qué condiciones. En 
entrevista para este medio de comunicación, Porras Pérez aclaró que pese a no ir de manera formal en la alianza, en varios 

municipios “irán de facto”, indicó que no es lo deseable, pero aseguró respetar la decisión de los órganos de dirección de 

los institutos políticos. Basado en las declaraciones que hiciera la dirigencia estatal del PT, el líder del aurinegro dijo la 
decisión de no ir en alianza con el PAN, la tomaron los consejeros nacionales del PT, y no precisamente atendiendo órdenes 

del ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador. Por otro lado, anunció que este día el PRD deberá acordar en 
cuántos municipios sí habrá coalición con otros institutos políticos, pues hoy por la tarde sesionará el consejo estatal y se 

deberá dar a conocer cuántos municipios y bajo qué condiciones, es decir, ya deberán tener el convenio de alianza 
principalmente con el PAN. Aunque adelantó que la alianza no será en más de 35 municipios. (Verónica Ángeles, página 01) 

EL RELOJ-PRI emitirá convocatoria en abril para elegir a los candidatos a alcaldes: De cara al proceso electoral 

de julio próximo, el presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, dio a conocer que la convocatoria para la selección de 
candidatos será en el mes de abril. Indicó que una vez que el gobernador electo, Francisco Olvera, tome protesta al cargo, 

el PRI estatal emitirá la convocatoria para candidatos a presidentes municipales. Ante las fricciones que se han creado 

entre los aspirantes en algunos municipios del estado, Fayad Meneses hizo un llamado “para llevar la fiesta en paz”. 
Expresó que los aspirantes deben guardar la calma ante lo que será el proceso electoral, “un llamado a la tranquilidad, a la 

paz”. Agregó que los militantes del Partido Revolucionario Institucional no deberían hacer nada a título personal sino a 
nombre del partido. En torno a las reuniones que han sostenido varios aspirantes en sus respectivos municipios para 

preparar una posible candidatura, el también diputado federal afirmó que nada tienen que hacer al respecto.“No tienen 
nada que hacer, es muy posible que muchos de esos que andan promoviendo hacer reuniones el partido no les permita 

salirse de los cauces”, dijo.  Subrayó dichas reuniones no tienen razón de ser, ya que apuntó, en cuanto se emita la 

convocatoria habrá quienes no cumplan con los requisitos.  “Incluso pudiera haber en la convocatoria algún requisito que 
les impida ya seguir participando”, sostuvo. Por último, el presidente del partido aseguró que no va a permitir 

“adelantaditas” a ningún aspirante, “este no es el PAN”. (Alejandro Reyes, página 03) 

El Independiente-Minimiza PAN salida del PT de la posible alianza: El presidente del comité directivo municipal 
capitalino del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Robles Acosta aseguró que la salida del Partido del Trabajo (PT) 

de la posible coalición amplia en Pachuca no afectará el triunfo de su organismo político para el próximo 3 de julio. El 
panista sentenció que esa medida era un posibilidad muy cercana que se veía venir, sin embargo los votos del PT se irán a 

la causa panista para lograr recuperar La Casa Rule. "Los votos del PT estarán con los votos del PAN, ya sean en coalición 

o no. Tenemos contemplado que esos votos serán para el PAN y vamos a ganar." Nuevamente se sale el PT de la coalición, 
¿qué opinas? Es una posibilidad que siempre existió. Sabíamos que podía pasar con el Partido del Trabajo o con cualquier 

otro partido. Sin embargo, indicó que la salida de la alianza del PT no afectará porque se pueden ir de facto con Acción 
Nacional y los votos que pudieran dejar de llegar sin coalición, llegarán a las urnas de todos modos y por el mismo 

proyecto. (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

Plaza Juárez-Estela Rubio no va por Ixmiquilpan; la discriminan por ser mujer: “Tenía la intención de participar 
en la contienda por la alcaldía de Ixmiquilpan, pero las cosas se complican por el hecho de ser mujer , habrá que esperar 

otros tiempos”, puntualizó, Estela Rubio Martínez, diputada local por el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Apuntó 
que en materia de política, los mismos institutos políticos no han abierto los espacios suficientes para el sector femenino, 

por ello, lamentó que por el hecho de ser mujer no se le esté tomando en cuenta para aspirar un cargo público. Destacó 

que en la entidad aún existe discriminación, repudio y odio hacia las mujeres, de tal manera que faltan muchas cosas por 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-7436.htm
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/32195-20110309-p3-n2
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hacer en el ámbito legislativo, para favorecer la equidad de género. Respecto a la creación de la ley que trate los 

feminicidios, la diputada perredista apuntó que  la semana que entra terminarán con esta iniciativa que tanta falta le hace 

al estado, y que permitirá dejar un legado para las mujeres que cada día buscan más oportunidades de sobresalir. “A 
marchas forzadas vamos saliendo adelante, todavía somos producto de discriminación, esperamos que el próximo gobierno 

contemple a mujeres con trayectoria y trabajo que permitan dar un ejemplo hacia las mujeres hidalguenses”. Respecto a 
las mujeres indígenas, Rubio Martínez reconoció el valor para defenderse de algún tipo de discriminación, asegurando que 

en comparación con la mujer urbana, las féminas con rostro indígena alzan la voz y no permiten vejaciones. “Hoy la mujer 

indígena tiene mucha dignidad, es la que más se defiende, en el Valle del Mezquital se ve el liderazgo que tiene la mujer y 
muchas veces las mujeres que vivimos en la zona urbana aguantamos más el maltrato por el miedo al qué dirán al ser 

parte de una sociedad conservadora y nos quedamos calladas y es la mujer de rostro indígena, de pobreza, de 
marginación, la que siempre levanta la voz.” (Ana Luisa Vega, página 01) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-El caso Zimapán: La Sala Regional en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
declaró, durante los primeros días del 2009, inválidos los comicios municipales correspondientes al 9 de noviembre del 

2008 en el ayuntamiento de Zimapán, ante la presunta intervención de la Iglesia en la promoción del voto a favor de la 

planilla perredista, que encabezó en esa ocasión José María Lozano. El órgano electoral encontró evidencia de la 
participación del clero en esa región, al replicar durante sus misas el lema de campaña de la panilla del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) “Vota por la vida”, situación similar a la ocurrida en los comicios de Huazalingo, donde la 
intrusión de la Iglesia también provocó la anulación de las elecciones. Cabe recordar además, que en la sesión pública 

transmitida por Internet el 7 de enero de ese mismo año, el máximo tribunal en el país dio entrada a las impugnaciones de 

la coalición conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Nueva Alianza (Panal), donde también 
ratificó la anulación de las elecciones en el municipio de Emiliano Zapata. (Martha de la Rosa, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-SSPH niega que el cártel de La Familia opere en Hidalgo: El secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, 
Damián Canales Mena señaló que la corporación a su cargo no tiene información de que La Familia Michoacana opere en la 

entidad, pues los únicos focos rojos en cuanto a crimen organizado son Huejutla y Tula, donde se tiene la presencia de Los 
Zetas.  Canales Mena, reiteró que de “todas la personas que han sido detenidas en Hidalgo por pertenecer a grupos 

delictivos, sólo una perteneció a la agrupación de La Familia Michoacana, pues al parecer desertó de aquel grupo en el 

municipio de Tepeapulco, además de ese detenido no tenemos conocimiento de gente vinculada con esa organización 
delictuosa”. El funcionario reiteró que la gran mayoría de personas aprehendidas en el estado pertenecen a Los Zetas, por 

lo que pidió que toda información federal que detalle presencia de más grupos delictivos en Hidalgo sea compartida. 
Reiteró que la dependencia estatal no cuenta con información sobre el cártel de La Familia pues aseguró que cada 

corporación hace su “chamba”, por lo que con las detenciones de este tipo son de la Subprocuraduría de Investigación 

Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) quienes se quedan con toda la información. Mientras tanto afirmó que 
los focos rojos en la entidad son los municipios de Huejutla de Reyes y Tula de Allende, donde opera el grupo delictivo de 

Los Zetas. En meses pasados, la Secretaría de Seguridad Pública Federal (SSP) comunicó a través de una solicitud de 
acceso a la información, que en el estado de Hidalgo opera desde el 2009 el cártel de La Familia Michoacana con presencia 

en el sur del estado, mientras que el grupo de Los Zetas controla al menos 18 municipios desde el 2004, cuatro años 

después de su desentendimiento con el Cártel del Golfo. El documento con numero de solicitud 0413100006411, indica que 
La Familia Michoacana controla cinco municipios entro los que se encuentran Huasca de Ocampo, Tulancingo, Tizayuca, 

Huichapan y Huejutla de Reyes. El informe reza que el grupo delictivo de Los Zetas controla gran parte del territorio 
hidalguense, entre los que destaca la capital de la entidad, los municipios de Tula de Allende, Xochitiapan, San Agustín 

Mezquititlán, Huichapan, Omitlán de Juárez, Metepec, Zapotlan de Juárez, Huejutla de Reyes, Tulancingo, Tolacayuca, 
Singuilucan, Mineral de la Reforma, Actopan, Emiliano Zapata, además de Tepeapulco. De acuerdo con la información de la 

dependencia federal, las principales actividades de Los Zetas son extorsión, secuestro, atentados, ejecuciones, tráfico de 

drogas e indocumentados y robo a transportistas. Al mismo tiempo se describe que las principales actividades de La Familia 
son la producción y distribución de drogas sintéticas, venta de productos apócrifos, además de realizar extorsiones. (Juan 

José Fernández, página 31) 

Milenio-Burocracia frena avance de los institutos civiles: Pablo Vargas, líder de la Red de Organizaciones Civiles 
consideró que el gobierno del estado sólo registra a 10 organizaciones civiles por la opacidad y burocracia que existe en la 

Secretaría de Desarrollo Social. De acuerdo con el activista, en Hidalgo existen un estimado de 300 organizaciones 
dedicadas a apoyar diversas causas, de las cuales, 10 están registradas por el gobierno estatal, 150 más por el gobierno 
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federal y las restantes operan sin reconocimiento institucional. Para el ex académico de la UAEH, el papel de las ONG´s 

dentro de un régimen democrático radica en la mediación entre las autoridades y el gobierno en temas como seguridad, 

violencia y políticas públicas en educación, salud y desarrollo social, además de evidenciar a los gobernantes que no 
cumplen con las expectativas de la población. El dirigente de la Academia Hidalguense de Derechos Humanos consideró 

que durante el sexenio de Miguel Ángel Osorio Chong las organizaciones civiles fueron relegadas y no hubo un intercambio 
de ideas con las diversas voces de la población, como pregona el gobernador de la entidad.  Según el activista, en los 

últimos años, derivado de la lucha que el gobierno federal sostiene con los cárteles del narcotráfico, las organizaciones 

civiles en estados como Chihuahua y Tamaulipas han evitado el brote de una explosión de la ciudadanía a causa de la 
violencia. El caso de Hidalgo no es distinto, de acuerdo con Pablo Vargas, el gobierno priista de Osorio Chong “abandonó, 

relegó y tiene sin protección alguna, ya ni siquiera de recursos, sino de respaldo” a las cientos de organizaciones civiles que 
trabajan en las comunidades hidalguenses con el propósito de brindar ayuda a la población marginada.  “Hay un problema 

porque hay un registro de organizaciones civiles determinado por la Ley de Desarrollo Social, pero hasta el momento la 
convocatoria ha sido muy lento por parte de las instancias gubernamentales”, dijo.  “A eso se debe que haya muy pocos 

organizaciones civiles registradas a nivel estatal, sin embargo a nivel federal, hay más de 150 organizaciones civiles que 

tienen registro en el Indesol y que tiene su cédula de identificación, pero tampoco el registro federal es el definitivo, 
porque hay muchas más organizaciones, por lo menos el doble”. La nula publicidad de los requisitos que el gobierno pide 

para reconocer a las organizaciones ciudadanas, así como la opacidad de los funcionarios que laboran en la Secretaría de 
Desarrollo Social es la causa por la cual más de 150 ONG´s sólo están registradas ante el gobierno federal y no en el local, 

entre las causas que denunció el activista e investigador, Pablo Vargas.  (Ángel Cabrera, página 07) 

Crónica-Exhortará catolicismo a fieles para que acudan a las casillas: Los líderes católicos de la provincia 
eclesiástica de Hidalgo emitirán, en los meses venideros, un comunicado para invitar a los feligreses a votar en las 

próximas elecciones que renovarán las 84 alcaldías, así lo adelantó el obispo de la Diócesis de Tula, Juan Pedro Juárez 
Meléndez. El clérigo sostuvo en entrevista con La Crónica de hoy en Hidalgo que “estamos en un estado democrático y 

entonces una de las formas de ver quién nos gobierna, quién buscaría junto con todos nosotros el bien común, es la 

elección de gobernantes. Los obispos vamos a invitar, a través de los sacerdotes, a que todo el mundo cumpla con ese 
deber, evidentemente no le podemos decir por quién van a votar”. Recordó que esta misma acción fue realizada en las 

pasadas elecciones de gobernador y diputados locales; al término de las celebraciones eucarísticas dominicales se leía el 
mensaje que era firmado por los obispos de las Diócesis de Tulancingo, Huejutla y Tula de Allende. En esta ocasión será 

realizada la misma práctica, para invitar a los ciudadanos a que salgan a votar el próximo 3 de julio. “Es parte de nuestro 

trabajo como pastores de la Iglesia, nosotros no hacemos política, haríamos mal invitando a la gente a votar por un partido 
o color, lo que pedimos es que la gente cumpla con un derecho y una obligación, para que elijan a sus gobernantes”. 

Explicó además que un reducido número (poco más de 5 mil católicos) acuden a misa, por ello el mensaje llega a muy 
pocos votantes. “Quienes van a misa son el 5 por ciento, llegamos a muy poca gente, en los mejores casos alcanzamos un 

10 por ciento”. Aclaró que el comunicado se dará a conocer unas semanas antes de las elecciones, “cuando se acerque la 

fecha, porque si no también estaríamos llamando la atención antes de tiempo, si de por sí hablar siempre de elecciones 
provoca conflictos en los municipios, porque hasta las familias se dividen cuando son de diferentes partidos, lo que 

tenemos que buscar es siempre la unidad”. Exhortó a la sociedad a no apasionarse tanto al “hablar de política y de religión, 
pues siempre causa problemas, tenemos que serenarnos, ver las cosas con tranquilidad y respetar las ideologías”. El 

mensaje que emitirán será similar al del 2010, cuando los obispos de las tres diócesis en la entidad presentaron varias 
propuestas para antes, durante y después de los comicios, donde destacaron el exhorto a los candidatos a respetar los 

resultados y a los votantes a no dividirse. (Francisco Reyes, página 03) 

Sol de Hidalgo-Habrá caras nuevas con Paco Olvera: Hasta después del sexto informe de Miguel Osorio se dará a 
conocer el equipo más cercano del nuevo jefe del Ejecutivo, Francisco Olvera, quien asume el cargo el primero de abril. El 

futuro mandatario estatal no descartó que se integren personas jóvenes, caras nuevas, al círculo de primer nivel. 

Entrevistado para EL SOL DE HIDALGO, comentó que en forma pública ha invitado al diálogo a los dirigentes y candidatos 
de la oposición. Francisco Olvera dijo que, la noche del pasado jueves, en una concentración priista en que acudieron 

militantes del Panal y el Partido Verde Ecologista, no se festinó la derrota de nadie.. "Lo que se hizo fue ponderar el triunfo 
de la legalidad", insistió el gobernador electo. En cuanto a sus próximas actividades, expresó que primeramente se van a 

formalizar los foros Voces por Hidalgo, mediante el cual se promueve la participación ciudadana a fin de fomentar el Plan 
Estatal de Desarrollo. El siguiente paso será conformar y formalizar las acciones de entrega-recepción para el relevo en el 

gobierno. Al final, después del 20 de este mes, calculó, se integrará el gabinete y el restante equipo de trabajo del 

Gobierno del Estado. Hoy en día, no se tiene una definición exacta de quiénes ocuparán los puestos de mayor relevancia. 
Pero, insistió, se incluirá a jóvenes, caras nuevas, gente con talento, arraigo y que conozcan de cerca la problemática del 

estado. Destacó la importancia de mantener y acrecentar la unidad entre los hidalguenses. La etapa de competencia ya 
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terminó desde el 4 de julio, citó. El triunfo del PRI, fue avalado por la máxima autoridad electoral del país. En adelante lo 

que queda es sumar y tender puentes de diálogo con todos los actores políticos del estado, como lo mencionó en su 

discurso en el monumento dedicado a la Victoria del Viento, donde reiteró que no hay vencedores ni vencidos, que el 
proyecto es uno y consiste en trabajar por Hidalgo y su gobierno será de todos y para todos, mediante los postulados del 

PRI. "Ya sólo nos queda mirar hacia delante, buscar los mejores proyectos, integrar a los mejores perfiles y alimentar el 
Plan de Desarrollo con todas las voces", puntualizó. (redacción, Ojo Política) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Violencia en cuatro de cada 10 hogares: El ayuntamiento de Pachuca reveló que cerca del 43 por ciento de 
los hogares de la demarcación presentaron algún tipo de violencia o discriminación, por lo que se anunció la 

implementación de programas en el DIF municipal desde el apoyo en guarderías hasta la ayuda psicológica y legal para la 
reducción de la cifra, informó Geraldina García Gordillo, alcaldesa de la capital. “Aterrizadas específicamente a Pachuca no 

tenemos, las cifras que tenemos son de la Encuesta de Violencia, son cifras que se obtienen a nivel estatal, pero el 

promedio es igual, más del 43 por ciento de los hogares se ha vivido un espacio de violencia de cualquier tipo, sobre todo 
en el aspecto emocional, pero cualquier tipo es importante para que desde el gobierno tomemos acciones”. Por lo tanto, el 

DIF municipal tiene estrategias para asistir a las mujeres que sufren de esta problemática tanto en lo jurídico como en lo 
psicológico. “Desde el Instituto y del DIF se les da asesoría jurídica y psicológica, nosotros tenemos la Red de Mujeres en 

Situación de Violencia, en su caso podemos vincularlas al Refugio de Mujeres en Situación de Violencia”. Además, en el 

Ayuntamiento tienen una serie de acciones encaminadas a la prevención de este problema social que si bien afecta 
directamente a la mujer, también involucra a los hombres. “Básicamente las estrategias se despliegan a través del DIF 

municipal y el Instituto Municipal de las Mujeres. Diría que lo en lo que estamos trabajando es en la cultura del respeto 
hacia las mujeres, a las relaciones entre hombres y mujeres, desde los funcionarios del municipio para que de ahí podamos 

generar el estilo de vida, el lograr abrir oportunidades a las mujeres, en un estilo de funcionamiento de la sociedad, 
debemos seguir con los programas y políticas públicas”, indicó la alcaldesa. Las declaraciones de García Gordillo se dieron 

en el marco de la conferencia “Empoderamiento de las mujeres”, impartida por la periodista Adela Micha, quien vino a 

Pachuca para compartir sus experiencias. Micha comentó que es necesario no si bien es un día para festejar, pues hay 
varios aspectos en los cuales hay avances significativos, hay otros donde se necesita seguir trabajando, por ejemplo en la 

participación en la política, pues hay sólo un tres por ciento de presidentas municipales en todo el país. La conferencista 
indicó que no sólo ser mujer puede ser un estigma social, pues si se combina esto con la pobreza y un origen social es una 

carga que difícilmente se puede quitar, pues las oportunidades de salud y educación se reducen al mínimo.  (Alejandro 

Suárez, página 08) 

El Reloj-Alcaldesa asegura que falta mejorar políticas públicas para las mujeres: La presidenta municipal de 

Pachuca, Geraldina García, señaló que aún hace falta fomentar políticas públicas en torno al reconocimiento social de las 
mujeres, sobre todo en las colonias y barrios marginados de la capital hidalguense, en donde los programas se les tendrán 

que acercar para favorecer a dicho sector. Apuntó que de acuerdo a la encuesta a nivel estatal de violencia las cifras 

indican que más del 43 por ciento en los hogares hidalguenses, “se ha vivido un espacio de violencia de cualquier tipo, 
sobre todo de tipo emocional, por lo que a través del Sistema DIF e instancias que ayudan a las mujeres se les brinda 

atención jurídica, psicológica, emocional, entre otros servicios”. “Tenemos que seguir impulsando programas y políticas 
públicas a favor de las mujeres, sí han existido avances pero hay que seguir trabajando, por lo que primero que se tiene 

que hacer es visibilizar la problemática de discriminación y violencia hacia las mujeres para poderla abordarla y llevar a 

cabo acciones”, afirmó la alcaldesa. García Gordillo indicó que todos los programas y estrategias que se implementan en 
pro de las mujeres son con el objetivo de facilitar la vida de las mujeres y puedan disfrutar del ejerció de su maternidad así 

como la acción laboral. (Yina Bautista página 02) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Tapados del PAN se rebelan a Calderón: Aspirantes a la candidatura del PAN para la Presidencia de la 

República advirtieron que en su partido no hay línea y que serán los panistas quienes elijan a su abanderado. El sábado 
pasado el presidente Felipe Calderón sugirió, ante integrantes del Consejo Nacional del PAN, buscar al mejor candidato o 

candidata a la Presidencia, “sea militante o no” de Acción Nacional. Al respecto, el senador Santiago Creel dejó en claro que 
nadie puede interferir en una decisión que corresponde única y exclusivamente al panismo, por muy importante que sea el 

cargo público que ostente.  El legislador, quien es de los que más ha promovido su imagen para esa candidatura, 

puntualizó que en su partido “no hay panistas de primera ni de segunda”.  Al puntualizar que en el PAN “no recibimos línea 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-7420.htm
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de nadie”, Creel remarcó: “Estoy listo, decidido a entrar en la contienda. Estoy esperando a que se den los tiempos, se abra 

el registro para inscribirme y dar la batalla al interior y estoy convencido que la mayoría del panismo es el que habrá de 

decidir esto y nadie más”, remarcó.—¿En el PAN manda Calderón o los panistas?—Mandan los panistas y como tenemos 
procesos democráticos manda la mayoría de los panistas y nadie más. A decir del senador hay un falso debate, porque los 

procedimientos internos están plenamente definidos y los que deciden son los militantes, activos, adherentes y 
simpatizantes del PAN y cuando se habla del mejor es de acuerdo con la mayoría, no con un juicio subjetivo de alguien. En 

ese sentido, Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública, aseguró que la “caballada” en su partido está 

“suficientemente fuerte, y que los panistas no reciben línea de nadie, pues los candidatos serán electos por millones de 
militantes. Luego de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, el funcionario, aspirante a la candidatura 

presidencial, consideró positiva la propuesta del presidente Calderón. Sin embargo, puntualizó: “Somos un partido de 
ciudadanos, de modo que yo veo muy positivo que esto se discuta para los niveles municipal, estatal, para las diputaciones, 

para las senadurías e incluso. ¿por qué no?, para la Presidencia de la República”. Pero ”Acción Nacional no recibe línea de 
nada. Tiene una vida democrática muy intensa. ¿Quién va a seleccionar finalmente al candidato del PAN? Bueno, van a ser 

millones de panistas. En consecuencia esa discusión es muy sana, muy abierta, muy franca”. Lujambio insistió: “Nadie va a 

tomar unilateralmente esta decisión. La toman los miembros de mi partido, los adherentes, los simpatizantes, millones de 
mexicanos que están muy cerca del Partido Acción Nacional”. Y destacó que en su partido hay “cuadros de extraordinaria 

estatura política, moral e intelectual que pueden enfrentar exitosamente cualquier competencia”. “La caballada está 
absolutamente fuerte y no lo digo por mí, lo digo por mis colegas. Hay extraordinarios cuadros y es el único partido político 

que va a vivir un proceso abierto, trasparente, múltiple, plural en su proceso de selección de candidatos” Por su parte, 

Josefina Vázquez Mota, coordinadora del PAN en la Cámara de Diputados y quien el lunes confirmó su aspiración de 
contender por la candidatura presidencial, negó que el presidente Calderón haya pretendido neutralizar a los aspirantes del 

blanquiazul al hablar de una posible candidatura ciudadana y dejó claro que “hoy podrá surgir de la militancia” el 
abanderado para 2012. Opinó que no son “incompatibles” las declaraciones del mandatario con la historia de su partido. 

Incluso puso como ejemplo su caso, al recordar que en 2000 “fui invitada al Congreso, justamente a San Lázaro desde las 
filas de la ciudadanía”.  Por ello confió en que “siendo el PAN un partido de ciudadanos saldrá de entre su militancia la 

candidatura a la Presidencia de la República”. “Creo que dada la construcción ciudadana del partido, hoy podrá surgir de la 

militancia quien el partido resuelva la candidatura presidencial. Por lo tanto, no las veo incompatibles, yo estoy siempre de 
lado de que el PAN se abra mucho más a la ciudadanía”, dijo previo a su participación en el festejo del Día Internacional de 

la Mujer —¿Considera que el Presidente neutralizó las aspiraciones de los militantes? —No, bajo ninguna circunstancia vería 
esa intencionalidad. (redacción, página 18) 
 
 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice… 

 que en serios aprietos se estaba metiendo ayer Adela Micha en su visita a Pachuca, al señalar que la única mujer que se 

perfila para ser candidata a la presidencia es la panista Josefina Vázquez Mota, declaración por lo cual más de una de las 

féminas priistas que se dieron cita para escucharla, —entre ellas la alcaldesa y la primera dama de Hidalgo—, fruncieron el 

ceño. Inmediatamente la periodista se dio cuenta de la situación y rectificó aludiendo que también Beatriz Paredes podría 

ser una buena presidenta. Fue entonces cuando vino una carretada de aplausos. La popularidad de Micha en Hidalgo, sin 

embargo, está más que comprobada, pues apenas terminó su conferencia cuando ya una verdadera avalancha de mujeres 

cayó sobre la también conductora para saludarla y tomarse la foto. Fue tal el tumulto que el mismo titular de la policía 

municipal de Pachuca, Roberto Cortés Torres y sus elementos, tuvieron que prodigarse para meter un poco de orden en el 

lugar. 

que se cayó la aspiración de Carmen Dorantes, directora general del Instituto Hidalguense de la Mujer, de repetir en el 

cargo, toda vez que el INEGI reveló que Hidalgo se encuentra en los últimos lugares de desarrollo humano para el sector 

femenino. Dorantes ya se hacía otros años en la oficina, pero todo parece indicar que debe ya de comenzar a empacar sus 

cosas de cara al cambio de administración estatal. 

que el diputado Arturo Sánchez Jiménez (PRD) anda muy apurado visitando a diversos funcionarios del equipo de 

transición. Ayer se le vio descender de una camioneta SUV de lujo para entrar a un edificio de oficinas. La pregunta es si 
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acudirá a esos despachos con la venia de su amigo José Guadarrama Márquez, o actúa por iniciativa propia buscando 

acomodo en el próximo gobierno.  

que en Pisaflores, en tanto, quienes aspiran a convertirse en abanderados del tricolor son Rita Edith Chavira Camargo, 

Javier Marañón Trejo, Rafael Montes Covarrubias y Javier Trejo Ledezma. Cabe señalar que Pisaflores es el único municipio 

priista de la región de Jacala. Por el PAN el único tirador hasta ahora es José Luis Dávalos. 

que algunos vecinos del barrio Independencia, de Tlanchinol, han visto con frecuencia pasar rumbo al panteón municipal al 

aspirante del PRI a la candidatura por la presidencia, Nemorio Medina Vargas, hijo del ex alcalde Nemorio Medina 

Hernández. En el municipio señalan que el militante del tricolor realiza hasta ofrendas a ver si en esta ocasión le toca 

hacerse de la nominación de su partido.  

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que la puesta en marcha de la Comisión de Igualdad y No discriminación de Hidalgo, del Instituto de las Mujeres que 
preside Carmen Dorantes, causó confusión entre las mujeres, pues sólo hay una fémina por seis varones que presiden la 

comisión entre los que se encuentran Roberto Pedraza, Valentín Echavarría, Raúl Arroyo, Esteban Ángeles y Juan 

José Tapia, mientras que Carmen Dorantes es la única mujer. ¿Eso es equidad?  

Que ayer durante la conferencia que ofreció la comunicadora Adela Micha, para hablar ante las pachuqueñas sobre la 
situación de las mujeres en el país, quien se mostró eufórico por la visita a Pachuca fue el director del Hospital del 

Niño, Francisco Chong Barreiro, quien luchó contra viento y marea para poder acercarse a la conductora y sacarse la 

foto del recuerdo con ella, pues al final logró hacerse espacio entre la multitud y logró su cometido.  

Que los dueños de los estacionamientos de las plazas comerciales en Pachuca ahora sí están más descarados que nunca y 
es que ahora presumen que ya todo lo tienen resuelto con el ayuntamiento, porque argumentan que ya dieron su 

respectiva mordida al municipio para que ya nadie les diga nada y se sigan pasando por alto el nuevo reglamento 

mercantil. ¿Será? 

Que ayer durante la firma de convenio entre una empresa que vende teléfonos celulares y el Hospital General de 
Pachuca, trascendió que el acuerdo del corporativo para llevar comida a quienes utilicen el nuevo albergue tuvo una 

condición. Dicen que Jorge Islas aceptó el acuerdo, siempre y cuando deje a la empresa poner algunos stands en los 

puntos estratégicos de la Secretearía de Salud y hasta en los consultorios para logar una mejor venta. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“El objetivo es que las mujeres no mueran por abortos mal practicados, no tenemos cifras oficiales, pero nos informan de 
casos donde las mujeres llegan a los hospitales desangrándose.” 

Bertha Miranda, presidenta de la organización Ddser, sobre su solicitud a los diputados estatales de legalizar el aborto en 
Hidalgo.  

“El próximo sábado funcionarios realizaremos un recorrido donde verificaremos los trabajos de construcción y convivirán 

directamente con los beneficiarios.” 

Erika Saab Lira, directora ejecutiva del DIF Hidalgo, sobre las casas que construyen en Pachuca para personas de bajos 
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recursos. 

“Nuestra ruta crítica este año está encaminada para contender con nuestra propia fuerza política en todo el estado.” 

Fernando Flores, líder del Panal, sobre su rompimiento con las alianzas electorales. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Es una burla que concesionarios de estacionamiento en plazas comerciales sigan con el 
cobro, dijo la regidora panista Lidia García... Es más burla que la alcaldía lo permita (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: En la instalación de la Comisión de Legalidad y No Discriminación del Congreso Local, la 

diputada del PRD María Estela Rubio reveló que quería participar en la contienda por la alcaldía de Ixmiquilpan, “pero las 

cosas se complican `por el hecho de ser mujer; habrá que esperar otros tiempos, cuando los partidos promuevan más 
espacios para el sector femenino en la política”… (redacción, primera plana)  

 

Síntesis-Complicaciones electorales: Apenas avanza el pro-ceso electoral a presidentes municipales y ya se 
presentaron las primeras complicaciones para la tan anunciada alianza entre los partidos Acción Nacional, de la Revolución 

Democrática, Convergencia y del Trabajo, al renunciar es-te último a un acuerdo legal, aunque sus dirigentes afirmaron 

que harán un acuerdo de facto para poder apoyarse mutuamente el día de las elecciones y de esa manera lograr el mayor 
número de ayuntamientos. Aunque parecía más fácil la situación, ya se veía venir que uno o más partidos finalmente no 

tendrían el permiso de sus dirigencias nacionales o líderes morales para concretar una coalición para el próximo 3 de julio y 
se dudaba precisamente del Partido del Trabajo, ya que se tenía en antecedente de que en las elecciones a gobernador y 

diputados locales de julio del ario pasado se dio una situación totalmente igual, por lo que esta vez no se esperaba menos. 
Pese a que en diferentes ocasiones el dirigente estatal del Partido Acción Nacional Gonzalo Trejo Amador, aseguró que el 

PT era el más interesado en concretar una alianza, militantes de los demás partidos ya manifestaban sus dudas al respecto 

toda vez que se aseguraba que sí una vez el Partido del Trabajo, ya había fallado podía hacerlo nuevamente, de lo cual 
finalmente fueron estos últimos quienes tuvieron la razón. Ante esa situación el temor ahora tanto del PRD como del PAN 

es que Convergencia pueda seguir los pasos del PT o que al final hasta uno de es-tos dos institutos políticos se arrepienta y 
haga lo mismo que los del Partido del Trabajo y la tan anuncia-da alianza opositora termine por res-quebrajarse, y al final 

tengan que enfrentar de nueva cuenta la realidad que les ha quejado en al menos las tres últimas elecciones que se han 

te-nido en el estado y que los ha deja-do muy alejados de sus expectativas políticas, como en este caso el de in-tentar 
gobernar el mayor número de ayuntamientos. Sin embargo, será el tiempo en que vaya poniendo las cosas en su lugar al 

igual que a los dirigentes de los partidos que pretendían una vez más acuerdos que más de beneficio para la población, 
dejan entrever que son más personales y de grupo como lo han manifestado muy en corto al-linos militantes del PT 

quienes tras la renuncia de su partido a la posibilidad de alianza, señalaron que su líder moral Andrés Manuel López 
Obrador, siempre se opondrá a una alianza hasta que una (le ellas le convenga y entonces sí cambiará de decisión. Al 

mismo tiempo señalaron que ahora no saben qué va a pasar con su partido ya que no ven en realidad de que manera 

puedan lograr al menos un par de municipios por sí solos pe-se a todo lo que se pueda decir, esto al señalar que 
aparentemente no se dieron cuenta que si en las elecciones a diputados locales lograron colocar a un legislador, fue por los 

acuerdos que se hicieron de apoyo y no por méritos propios. Al mismo tiempo lanzaron la advertencia para que además de 
buscar la forma de llegar a la contienda con candidatos propios, deben cuidarse hasta de los oportunistas que hacen su 

aparición en cada proceso electoral, peor que en realidad solamente buscan obtener los recursos, ya que no les interesa 

siquiera hacer campaña o impulsar a los partidos que los postulan hasta de última hora sola-mente para cumplir con el 
requisito de tener un candidato en las boletas, aunque este haya destacado más por sus malas acciones que por un traba-

jo en partido o carrera política. La advertencia -afirmaron- es para que los partidos políticos sin importar cuál sea, antes de 
postular a sus abanderados solamente le den una revisada a las listas de los aspirantes de las dos últimas elecciones a 

presidentes municipales y encontrarán nombres de personajes que sola-mente aprovecharon las influencias que en su 

momento tuvieron sus fa-miliares, principalmente hermanos, quienes tampoco en sus propios partidos dieron resultados 
políticos pe-se a todo el apoyo recibido. (Jaime Arenalde, página 05) 

Crónica-Agujeros Negros… 
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Cómo perder un capital político: En 1998 José Guadarrama Márquez, ante la derrota en la elección interna del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), crea el Frente Democrático Hidalguense (FDH) y desde ahí amaga con desertar y aliarse 

al Partido de la Revolución Democrática (PRD) con quien sostiene negociaciones mientras chantajeaba a la dirección 
nacional priista, para que al final le otorgaran 7 posiciones en la Cámara de Diputados local. A pesar de esa jugada, que la 

sufrió directamente el chiapaneco César Chávez, delegado nacional, más tarde el PRD lo aceptaría; sin embargo pese a ese 

relativo triunfo político, el ahora senador que ha logrado sobrevivir gracias a su experiencia y oficio forjado por más cuatro 
décadas, perdió prácticamente todo su capital político y la oportunidad de hacer historia en Hidalgo. Un factor 

determinante es que todo fenómeno electoral que no llega a concretarse, si no se traduce en respuesta a demandas 
sociales se diluye rápidamente, los errores cometidos en una campaña y en un proceso electoral disculpados en ese 

momento se vuelven contra el candidato o dirigentes partidistas que encabezaron o coordinaron esos esfuerzos, lo que hoy 
también se refleja a nivel nacional en la izquierda, particularmente en el PRD. Desafortunadamente para la oposición en 

Hidalgo, este fenómeno camina aceleradamente por los errores cometidos al momento de integrar las impugnaciones ante 

el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que por más críticas que reciba de los dirigentes 
opositores y de la misma ex candidata, su fallo, les resta credibilidad ante la población a quienes formaron la coalición 

Hidalgo nos Une. No sólo ahora se conoce que en noviembre de 2009, reunidos en su “cuarto de guerra” quienes apoyaban 
a Xóchitl Gálvez, uno le preguntó que si no ganaba cuál era el siguiente paso, porque muchos pensaban que buscaría otros 

cargos de elección, a lo que contesto “no me conocen, a mí lo único que me interesa es ser gobernadora”; no obstante, a 

varios de los presentes hoy no agrada que quiera dejar de cumplir su palabra, por lo que se diluye el efecto logrado. 
(Alberto Witvrum, página 05) 

Vía Libre-Deslinde: A pesar de que no fue lo ideal para el gobernante Partido Revolucionario Institucional (PRI), pues lo 
mejor hubiera sido un triunfo con dos dígitos de diferencia, la impugnación de Hidalgo nos Une, permitió al final darle 

estabilidad al grupo en el poder, para frenar efervescencias y pugnas innecesarias por las posiciones e incluso por las 

candidaturas a presidentes municipales. Tan así, que apenas empiezan las especulaciones sobre el gabinete, que surgen de 
la necesidad de garantizar un espacio ante la dura realidad de que en Pachuca y municipios conurbados las oportunidades 

de empleo son escasas, ya que la economía depende de la burocracia, el comercio, servicios y educación, por tanto los 
colaboradores de funcionarios y políticos alientan versiones que más suenan a chisme. Existen personajes en la transición 

con papel importante, pero no garantiza que ocuparán posiciones estratégicas, algunos serán ubicados por el perfil del 

gobernador electo, Francisco Olvera, en despachos relevantes, más por su experiencia que por cercanía; la tendencia es 
integrar un equipo profesional, que ofrezca resultados inmediatos. Hay figuras como Alberto Meléndez, que suman cargos 

de elección popular, políticos y administrativos, también cercanía; fue suplente de Olvera, a la diputación local por Pachuca 
y presidente municipal del PRI, cuando el gobernador electo fue secretario general del comité estatal, además, parte del 

mismo equipo desde hace dos décadas. Otros: Víctor Velazco, desempeñó papel de enlace y secretario de Desarrollo 
Social; no se diga de Roberto Pedraza, de actuación relevante en precampaña a partir de 11 de septiembre de 2009 en El 

Barrio, Chapulhuacán; pero también operadores efectivos como el ex secretario de Agricultura, David Hernández; todos 

lejos de ser herencia, sí por sus perfiles, lo mismo que Rolando Durán. Hay más, como Miguel Cuatepotzo, Nicolás Ramírez, 
Alejandro Straffon, Glafiro Chávez, Jorge Islas y Alberto Islas, pero ninguno puede asegurar que ocupará un cargo 

estratégico; no hay señales y sí puede haber sorpresas y jóvenes; el reto, integrar un equipo plural, capaz de responder a 
los retos que no son pocos si se considera la obra de Miguel Osorio, que se refleja en las más altas calificaciones para un 

mandatario al final de su gestión. (Alberto Witvrun) 

Visto Bueno-Radio Pasillo:  

Suena a todo volumen que la encomienda del equipo de transición del gobernador electo de Hidalgo, 

Francisco Olvera Ruiz, llegará a su fin este jueves 11 de marzo, para dar paso a la designación de un nuevo 
grupo de personas, quienes tendrán a su cargo el proceso de entrega-recepción de la administración estatal. 

Durante un evento que será de gran relevancia se hará el anuncio oficial, además de que se darán a conocer las 
conclusiones del foro de consulta “Voces por Hidalgo”, cuyo propósito fue recabar opiniones ciudadanas para 

enriquecer el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016. Ante la cercanía de esta reunión, a cual será invitada la clase 

política de Hidalgo, crece el nerviosismo entre los aún integrantes del equipo de transición, pues, según se dice, hasta 
hoy nadie tiene asegurado un cargo en el próximo gabinete. Sin embargo, en Radio Pasillo suenan con 

insistencia los nombres de políticos como Alberto Meléndez Apodaca, Miguel Ángel Cuatepotzo Costeira, 
Víctor Velasco Orozco, Mario Souverbille González, Pedro Luis Noble Monterrubio, Nicolás Ramírez Gómez y 

Alejandro Straffon Ortiz como serios candidatos a ocupar cargos de relevancia a partir del próximo 1 de abril. Suena a 
todo volumen que, lo que sí parece ser un hecho, es que el sinaloense Pascual Cervantes Ojeda será el próximo 
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coordinador de Comunicación Social del gobierno estatal. En Radio Pasillo es tema de conversación que los 

egresados del Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP) afinan detalles para la celebración del 73 aniversario 

de la educación tecnológica en el estado. La fiesta se llevará a cabo el próximo 19 de marzo, y será amenizada por un 
grupo musical de los años sesenta. A seis días de que el gobernador Miguel Ángel Osorio Chong acuda al Congreso 

local para entregar su sexto informe, en el recinto del Sector Primario ya se realizan preparativos para recibir al 
mandatario. El evento se efectuará en la Sala Permanente, cuyo aforo –aparte de los 30 diputados- es de 

escasas 40 personas y donde ya está listo el estrado desde donde el jefe del Poder Ejecutivo emitirá su mensaje político. 

Con el propósito de atender a la prensa, en la explanada de la Cámara de Diputados será instalada una 
carpa, donde se transmitirá en vivo el evento en modernas pantallas. 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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